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ATA 043/11 
            Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 
no Plenário desta Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima terceira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 
Fernando de Souza e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, 
Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel 
Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza. O Vereador Abílio Silva de Souza 
estava ausente. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do 
RESUMO DA ATA ANTERIOR 042/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 042/11, 
previamente recebida pelos edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, 
passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM 
060/201- enviando Projeto de Lei 038/11; Of. PGM 061/2011- enviando Projeto de Lei 
039/2011; Of. PGM 059/2011- enviando Projeto de Lei 037/2011; Of. PGM 062/2011- 
enviando Projeto de Lei 040/2011; Of. PGM 063/201- enviando Projeto de Lei 043/2011; 
Of. PGM 064/2011- enviando Projeto de Lei 041/2011; Of. PGM 064/2011- enviando 
Projeto de Lei 044/2011. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Secretaria da Educação- 
Convite para Festa de Natal do Município; Of. BT. 041/2011, Escola José Joaquim de 
Andrade, comunicando adiamento de apresentação de projeto escolar; Of. 08/11, Grupo 
da Melhor Idade- Convite para encontro de final de ano do grupo. EXPEDIDAS AO 
PREFEITO: Of. 044/11- enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. Leg. 
031/11- enviando projeto de lei n° 035/11 aprovado em sessão passada; Of. Leg. 032/11- 
enviando projeto de lei n° 031/11 aprovado em sessão passada. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE (DEM)- Saudou o Presidente, Vereadores 
e aos demais presentes. Comentou que foi convidado para ir à Embrapa em Pelotas, pela 
reivindicação de culturas alternativas ao fumo, em função do descontentamento dos 
munícipes, pois no ano passado a insatisfação era devido ao pequeno valor do fumo e 
este ano pela estiagem. Explanou que tiveram reunião com os diretores da Embrapa. 
Relatou que ficaram de, em março, fazer uma audiência pública em São Jerônimo e 
Barão do Triunfo será convidado. Esta reunião será na Quitéria, os vereadores pediram 
que fosse neste local devido a ser uma área rural. Virão dar orientações aos plantadores, 
para ir colocando outra cultura no lugar do fumo, despesa, valor mínimo e máximo e 
lucro, para isso eles têm um programa completo. Comentou que a viagem foi muito 
proveitosa, descobriram outra cultura agrícola para Barão, para melhoria. Na ocasião, os 
vereadores explicaram que não poderia ser um plantio que durasse de quatro a cinco 
anos, teria que ser uma colheita rápida. Os representantes da Embrapa virão em março, 
com o projeto pronto e darão as coordenadas nessa audiência pública que ocorrerá na 
Quitéria.  Discorreu que esteve no Porto Naval em Rio Grande, andaram por todo o porto, 
a plataforma não está pronta e já existe encomenda de trinta navios e precisarão de dois 
mil empregados. Explanou que o porto disponibiliza curso de formação de soldador e 
várias profissões, dão alojamento, o refeitório é dentro da empresa, transporte gratuito, 
curso gratuito, com emprego garantido após o curso e depois de se formar o soldador fica 
ganhando R$ 4.000,00 (quatro mil reias) por mês, é um grande salário. Quem demonstrar 
interesse é só falar com ele, Vereador Jorge, que tem os dados e encaminhará para lá. 
Inclusive, quem já tem a profissão de soldador, alguém que já trabalhou em barco como 
em São Jerônimo, que já são profissionais, serão submetidos a um teste, e, se passarem, 
estarão com o emprego garantido. Foi exibido no telão folders relativo a várias culturas 
agrícolas. Deixou registrado a inauguração da sede da ACVERC (Associação das 
Câmaras de Região Carbonífera) em Arroio dos Ratos, no sábado, quando fizeram um 
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torneio de  futsal. Relatou que Barão do Triunfo obteve segundo lugar, mas para eles foi 
o mesmo que tirar o primeiro, pois obter uma boa colocação entre várias câmaras foi 
grandioso. Agradeceu ao Vereador Renato pela presença. Lembrou que os vereadores 
Álvaro, Osmar e Ivan queriam estar presentes na inauguração, contudo, não puderam 
comparecer. Agradeceu ao Prefeito José Hélio, que foi quem lhes cedeu a sede para 
associação. Houve um belo almoço no Clube Harmonia. Comentou que têm pessoas que 
dizem que o Prefeito não gosta dos vereadores, mas não é verdade, pois o Prefeito José 
Hélio esteve sempre junto com eles na associação ACVERC, sempre que lhe convidaram 
esteve presente. Declarou que quando fizeram reunião com o Secretário de Segurança 
Pública, ele estava presente na Câmara de Arroio dos Ratos, sempre para fazer parte 
com eles. Colocou que o Prefeito precisa dos vereadores e estes do Prefeito. Informou 
que no próximo ano haverá eleição da associação e haverá uma nova diretoria. Usou a 
tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Agradeceu às pessoas que trabalharam no Campeonato Municipal 
incansavelmente, referindo que não é fácil. Explanou que no outro ano participou da 
organização, porém neste ano considerou melhor se afastar, mas agradecia o esforço 
deles para que houvesse mais um belo campeonato. Agradeceu ao Executivo, demais 
vereadores  que contribuíram, a Câmara, e parabenizou as quatro equipes que chegaram 
às finais. Declarou que sua equipe também estava tentando, mas, infelizmente, não 
conseguiu. Discorreu que Inimigos da Bola mais uma vez ganhou, se tornando 
bicampeão em primeiro, Arroio Grande em segundo, Passo Grande, em terceiro lugar, e 
linha Francisca em quarta posição. Parabenizou a todas as equipes, pois foram belas 
partidas, quando aparentemente não houve discussão alguma. Relatou que conversou 
em casa, em tom de brincadeira, que dificilmente chegariam ao final do jogo com todos 
os jogadores em campo. Mencionou que foi expulso um atleta, mas não foi por jogada 
violenta, mas por dois simples cartões amarelos, mas isso é normal no futebol. 
Agradeceu também ao Vereador Jorge pelo convite para participar da inauguração da 
ACVERC.  Agradeceu ao Prefeito de Arroio dos Ratos, pela cedência do terreno para a 
associação, e esta agora pode dizer que tem uma sede para fazer as suas reuniões, 
referindo que em Arroio dos Ratos ficou bem centralizada para os demais municípios. 
Comentou que jogaram três partidas, até tinha gente brincando que ficará para a história, 
vereador e neto jogando no mesmo jogo. E eles quase ficaram em primeiro lugar, sendo 
que havia times bons, mas estavam defendendo bem e conseguiram o segundo lugar. 
Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Deixou registrada a ausência do Vereador Abílio por um motivo muito 
justo, lamentando o fato. Colocou que a cada dia que passa sente que a situação dele 
fica mais difícil e ele como colega e amigo sofre, mas sempre diz que o que Deus 
determina o ser humano não pode mudar. Lamentava a ausência dele e desejava-lhe 
melhoras, embora soubesse que é muito difícil o caso, mas para Deus nada é impossível. 
Comentou sobre a vinda do Deputado Marcelo Morais na semana passada, fazendo uma 
visita e ao mesmo tempo fazendo um registro de que foi colocada no orçamento de 2012 
a emenda de mais R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) para o ano seguinte, que vem dos 
cofres federais, que se não mudar o rumo dos planos, é mais uma emenda que tem 
garantida para o ano que vem para o Município, que cairá no meio da agricultura que é a 
“mola mestre” do Município. Discorreu que este está fechando um ano de mandato no dia 
1° de janeiro e ele já fez quatro visitas ao Município. Sempre trazendo notícias positivas, 
porque sabe de outros deputados que foram solicitados, uns não tinham tempo, outros 
disseram que é um ano difícil e não teriam nada para ajudar Barão do Triunfo. Porém 
considera que é possível conseguir algo quando existe consideração e respeito por um 
Município pobre como é Barão, que vive extremamente da agricultura. Declarou que os 
deputados que se voltam para essa área sempre estarão agindo na medida do possível, 
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trazendo sucesso ao Município. Salientou que o deputado falou a várias pessoas que se 
encontravam, embora tendo sido uma reunião que era prevista para um dia e acabou 
tendo que ficar para o dia seguinte e mesmo assim tinha algumas pessoas, havendo um 
número bastante convincente para receber o deputado que veio trazer essas notícias. O 
Deputado frisou que não era mais do que uma obrigação trazer essas emendas para o 
Município, até em respeito à votação que ele e seu pai obtiveram. E a noticia mais 
importante é que Deputado, que estava em Brasília na terça-feira, estava brigando pela 
defesa da cultura do fumo. Declarou que considera que representa muito mais para nós 
eles brigarem pela permanência do fumo no Brasil, do que propriamente essas emendas. 
Explanou que ele, Vereador Osmar, tem dito de uma maneira grosseira, que se 
perdermos a cultura do fumo, será como amputar as pernas de Barão do Triunfo, não 
terão mais como caminhar, mas há o velho provérbio que diz que “se tira os dentes e 
alarga a goela”. Relatou que agora mesmo estavam atravessando com a agricultura um 
período muito crítico, e no presente dia ocorreu uma pequena chuva, na sua região já foi 
melhor, e isso é presente de Deus, presente daquele ser que nós não vimos, que nos 
representa, que é o dono de nossas vidas e faz e desfaz e nós temos que aceitar. 
Embora para muitas decisões por vezes não estejamos preparados para aceitar, mas Ele 
é o pai de todos, Ele que sabe e Ele que determina. Teceu comentários de que mesmo 
tendo passado em torno de trinta dias sem chuva, na sua região veio uma chuva boa, 
que durou uns quinze ou vinte minutos, o que já amenizava. Deixou dito que, às vezes, 
se sofre, mas no momento que Deus manda ao menos parte da solução, já se renova a 
fé, a esperança naquilo que se planta, naquilo que se quer colher. E todos esses 
planejamentos que se faz, sempre dependem daquele ser maior, que é Deus. Por isso a 
Ele agradecia a bela chuva, que veio na sua região, uma chuva calma depois de muitos 
dias. Agradeceu a Deus por olhar para tantas pessoas que foram beneficiadas com a 
chuva. Pediu desculpas à organização do Campeonato Municipal, por ele não ter podido 
se fazer presente e ao mesmo tempo felicitar, porque foi um campeonato longo e ocorreu 
tudo em paz. Comentou que organizar um evento, todos sabem que é como “se cobrir 
com uma coberta curta”, alguém sempre se queixará se a organização falhar, mas o 
importante é ter mais pontos positivos a negativos, e isso tem certeza de que aconteceu. 
Felicitou a todas as equipes participantes e, principalmente, os quatro que chegaram a 
final. Em primeiro lugar Inimigos da Bola, que deixava as suas felicitações, porque é um 
time da sua região, o orgulha, só que praticamente não faz parte do mesmo time, mas 
torce porque é um time da região. Em segundo lugar Arroio Grande, também um time que 
sempre teve êxito nas competições que participou, onde tem vários amigos. Em terceiro o 
Passo Grande, que tinha pessoas de sua família fazendo parte desse time, deixaria as 
suas felicitações. Em quarto a Linha Francisca, onde tem vários conhecidos e amigos e 
tem o representante daquela região, o Vereador Belmiro Guedes. Deixou suas 
felicitações e agradecimentos pelas belas participações. Em COMUNICAÇÕES, o 
vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Lamentou a ausência do Vereador Abílio, desejando que Deus estivesse com ele e o 
ajudasse a ter forças para enfrentar essa batalha. Parabenizou os aniversariantes da 
semana, em especial, Wellinton, filho da Tiarlei e de Luciana e Jorge Moreira Pereira, 
relatando que esteve almoçando e jantando com eles. Comentou que teve várias jantas e 
almoços no final de semana, quase que direto duas festas por dia. Relatou que não pôde 
participar da audiência pública do presente dia devido à tosse. Agradeceu, em especial, à 
equipe organizadora do Campeonato Municipal, à Secretária de Desporto e Turismo, 
Andreia Silvana, Jorge, Joaquina, Derli e Daniel, agradecendo a todos, em especial, a 
Cleonice e Eduardo, que muito trabalharam neste e em outros campeonatos para que as 
coisas acontecessem. Agradecia porque se não fossem eles, nem este, nem os outros 
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campeonatos sairiam, porque trabalhar voluntariamente como eles fazem, são poucas 
pessoas. Esperava que Deus os recompensasse. Comentou que o campeonato foi 
especial, sem nenhum problema, chegando a final em um clássico muito importante que 
foi Inimigos da Bola x Arroio Grande, pela terceira vez finalistas do Campeonato 
Municipal. Porém, Inimigos teve mais sorte, conseguindo aproveitar melhor os espaços 
dentro do campo e ganhou do Arroio Grande por surpresa  de 3 x 0, e não se esperava a 
diferença de um gol. Conseguiram fazer a diferença e estavam todos de parabéns os 
quatro times que disputaram a final e também os onze times que participaram desse 
campeonato. Tiveram desde sexta-feira mais um trabalho para poder cadastrar mais uma 
emenda no Siconv, e o assessor do Deputado Marco Maia que lhe ligou para dizer que 
tinham um prazo para cadastrar mais uma emenda de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta 
mil reais) para o ginásio de esportes da Serra do Herval, pois não estavam conseguindo 
cadastrar. Contudo, agradecia a Alice que lhe telefonou, dizendo que tinham conseguido 
fazer o cadastro de mais R$ 150.000,00, agora tem R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) já 
cadastrados no Siconv, prontos para começar a primeira e a segunda parcela do ginásio 
da Serra do Herval. Agradeceu o número dos contratos, contrato de 2010, 36017 de 
2010, 073165 de 2011, segundo contrato feito agora. Pediu desculpas ao Vereador 
Jorge, por não ter podido participar da inauguração da sede, e não pôde participar porque 
tinham uma reunião, que infelizmente, não aconteceu, o curso de formação política na 
Câmara, Adriano de Oliveira não compareceu, não conseguiram entrar em contato com 
ele, nem com nenhum amigo dele. E souberam que ele foi chamado às pressas para uma 
cidade distante, porque a mãe dele estava com problemas, e até agora não sabia o que 
havia acontecido com a mãe deste. Sabe que ele tentou lhe ligar, mas o Vereador estava 
no interior e por isso não conseguiu lhe ligar. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO 
DE INFORMAÇÃO 016/11 DO VEREADOR ÁLVARO- que informe à Casa Legislativa se 
está sendo feito o cadastro de propostas ao Programa Minha Casa, Minha Vida para os 
municípios com população inferior a 50.000 habitantes. Justificativa: Destaco que o limite 
de número habitantes citado incluiria o Município de Barão do Triunfo. Contudo, é 
necessário o que o Executivo Municipal esteja cadastrado no referido programa até o dia 
30 de dezembro do ano em curso. Lembro que a Portaria 547, publicada no DOU de 
29/11, estabeleceu as diretrizes para o programa e novos critérios de seleção de 
propostas. Dentre as novas diretrizes, o valor da subvenção passou para R$ 25.000,00 
por unidade e área útil mínima de 36 metros quadrados em casa de moradia. De acordo 
com o programa, o Município poderá apresentar 2 propostas, com até 50 unidades cada.  
No processo de seleção, terão preferência os municípios que integram o Programa Brasil 
sem Miséria. Os recursos serão repassados por instituições e agentes financeiros 
autorizados. Cabe salientar que serão 14.942 moradias para a Região Sul. É pertinente 
frisar que este programa, que dará a possibilidade de um número expressivo de pessoas 
adquirirem casa própria, só terá efetividade se for cadastrado por parte do Executivo 
Municipal no prazo estipulado. INDICAÇÃO 020/11 DO VEREADOR IVAN- que construa 
uma estrutura para distribuição de água potável para o consumo humano dos moradores 
da Boca do campo, que necessitarem do mesmo, assim como dos moradores da Vila 
próxima à Serraria Kologeski, na Linha Nova. Justificativa: São regiões que a cada época 
de estiagem sentem muita necessidade devido à escassez de água para consumo, sendo 
que várias famílias não tem condições de construir poços para obterem água. Foram 
também votados e aprovados por unanimidade urgência e projetos: PROJETO DE LEI 
036/11 (URGÊNCIA)- que regulamenta no Município de Barão do Triunfo a Taxa de 
Controle e Fiscalização Ambiental- TCFA prevista na Lei Federal 6.93881 e Lei Estadual 
n° 13.761/2011, e dá outras providências. PROJETO DE LEI 038/11 (URGÊNCIA)- 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à prorrogação das Leis Municipais 
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015/2011 e 018/2011 (Contratação de servidor efetivada), para atender necessidade de 
excepcional interesse público e dá outras providências; PROJETO DE LEI 039/11 
(URGÊNCIA)- Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à prorrogação das Leis 
Municipais n° 017/2011 e 020/2011 (Contratação de servidor efetivada), para atender 
necessidade de excepcional interesse público e dá outras providências; PROJETO DE 
LEI Nº 041/2011- que autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com o 
CONSEPRO (Conselho Comunitário Pró-Segurança Pública de Barão do Triunfo), para 
custear as despesas com aluguel de prédios para instalação da Polícia Civil, GPM 
(Grupamento de Polícia Militar) e Conselho Tutelar do Município, como também concede 
auxílio moradia, e dá outras providências; PROJETO DE LEI 042/11 (URGÊNCIA)- que 
autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com o COREDE- Centro Sul e dá 
outras providências. PROJETO DE LEI  043/11 (URGÊNCIA)- que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a firmar convênio com o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Barão do Triunfo, e dá outras providências. Foi também votado e aprovado por 
unanimidade, em regime normal: PROJETO DE LEI 040/2011- que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a realizar despesa que indica e dá outras providências. (Evento V 
Mostra de Artes até o limite máximo de R$ 2.000,00). FORAM AINDA VOTADAS E 
APROVADAS POR UNANIMIDADE, SENDO EXIBIDOS RELATÓRIO E 
COMPROVANTES DE DIÁRIA DO VEREADOR JORGE DE IDA À EMBRAPA- CLIMA 
TEMPERADO, PELOTAS/RS, DIAS 06 e 08 DE DEZEMBRO DE 2011, A FIM DE 
BUSCAR ALTERNATIVAS PARA DIVERSIFICAÇÃO DA AGRICULTURA DO 
MUNICÍPIO E IDA AO PORTO NAVAL, EM RIO GRANDE/RS, DIAS 06 e 07 DE 
DEZEMBRO DE 2011, A FIM DE BUSCAR INFORMAÇÕES SOBRE CURSOS DE 
SOLDADOR. Foi ainda votado e aprovado por unanimidade ATESTADO MÉDICO DO 
VEREADOR ABÍLIO SILVA DE SOUZA, do dia 12 de dezembro de 2011. Encerrada a 
Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Agradeceu às pessoas que estiveram na reunião formação 
política do PT, quando não veio o formador político, então teve que atuar como formador, 
ficou duas horas conversando, ele e mais um pouco do público ficaram até as três da 
tarde. Informou que haveria almoço no dia 16 de dezembro com o Deputado Marco Maia, 
em Canoas no gabinete dele, o assessor lhe convidou no presente dia, gostaria de ir e 
levar algumas pessoas para tentar chegar perto e conversar com ele. Referiu que na 
ocasião estarão presentes várias autoridades  para prestigiar o Deputado Presidente da 
Câmara dos Deputados, e é importante o esforço de ir até lá e falar das necessidades e 
também agradecer essas duas emendas que foram mandadas. Relatou que, no presente 
dia, falando com o assessor dele, este pediu que ficasse na audiência mais um pouco, 
pois estava tentando mais uma emenda para o Município na área do turismo ou 
agricultura, mas não pode fica até o final da audiência pública e não pode passar isso, 
mas amanhã ou depois se conseguirem essa emenda, será passado para o Município, e 
terão até o dia 14 de dezembro para poder cadastrar no Siconv. VEREADOR IVAN, 
Líder do PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou 
registrado, com um pouco de preocupação e também tristeza, a situação de saúde do 
Vereador Abílio, destacando este tem passado dias difíceis. Consignou que sua saúde 
lhes deixa em um estado de tristeza. E lhe deseja muita força para a sua família, um 
vereador honrado, trabalhador, que está lutando bravamente contra esta situação, é uma 
pessoa que tem palavra e que disse que iria lutar, que iria passar, mas não está fácil. 
Pois acima de nós está Deus, aquele de determina, como já foi dito, nós somos 
passageiros, quem comanda é Deus. Deixou cumprimentos especiais ao Eduardo e 
Cleonice que estavam presentes, parabenizando o belo evento do Campeonato 
Municipal, aos demais organizadores, e às equipes vencedoras, que foram todas no seu 
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ponto de vista, pela tranquilidade que transcorreu o campeonato com onze equipes. 
Logicamente, tem que sair um vencedor, que foi Inimigos da Bola, 2° lugar Arroio Grande, 
3° Passo Grande, 4° lugar Linha Francisca e a todas as demais equipes. Declarou que no 
sábado recebeu uma visita e não pôde se fazer presente na inauguração da sede da 
ACVERC, deixando o registro que não foi porque não pôde. Deixou também os 
cumprimentos pelo resultado positivo que a Câmara obteve. VEREADOR JORGE, Líder 
do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Referiu que no ano anterior era 2° 
tesoureiro da ACVERC, no final do ano passado teve votação passou para 1° tesoureiro. 
Este ano haverá votação novamente e entrará uma nova diretoria. Agradeceu a Derli que 
foi o juiz do jogo, apitou bem, os jogadores ficaram contentes, ocorreu um belíssimo 
torneio. Parabenizou a Dona Maria, esposa do Senhor José Govoni, que estava de 
aniversário no dia anterior, que fez um almoço e lhe convidou, estava um belo almoço. 
Neste instante exibiu fotos do jogo no telão. Declarou que fizeram um grupo, no começo 
juntaram a todos, e como todos eram católicos, rezaram um Pai-Nosso. Comentou que o 
Prefeito José Hélio estava presente em agradecimento a todos pelo evento e que tudo 
corresse. Comentou sobre o Vereador Abílio que está mal de saúde. Colocou que na 
Câmara, no presente dia, aconteceu um evento com o palestrante Jorge, a Câmara 
estava lotada de professores, o Vereador Ivan também estava presente no começo, 
depois chegou o Presidente  Fernando e dos cursos e palestras que já assistiu, hoje para 
ele foi o melhor, por isso parabenizava a Secretária Silvia por trazer esse palestrante. No 
final, a palestra dele foi tão boa que, com a Câmara, não ficou uma pessoa sem chorar. 
Ele começou desde o nascimento de nós todos até as pessoas mais idosas. Foi uma 
ótima palestra e se todos choraram é porque foi boa, por isso foi  o melhor evento de 
palestras que já assistiu até hoje. VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar 
as pessoas presentes. Deixou seus sentimentos pela falta do Vereador Abílio, grande 
companheiro, dizendo que no presente ano a Câmara não teve a alegria do ano anterior, 
devido a pessoas da Casa estarem mal de saúde. No começo foi a sua madrinha e 
Vereadora Rosa, agora ultimamente o Vereador Abílio, mas tem que se rezar, ter fé em 
Deus, porque daqui uns dias ele estará melhor e trabalhando com os demais vereadores, 
porque força de vontade sabe que ele tem bastante. Também foi comentado bastante 
sobre emendas, pois tem também encaminhado uma emenda para 2012, para 
infraestrutura. Declarou que poderia ser para retro, mas seria mais difícil para sair, e o 
deputado lhe disse que encaminhasse para o que fosse mais fácil. Claro que na 
agricultura tem bem mais necessidade, mas na zona urbana também tem bastante 
necessidade de que haja mais calçamentos. Disse que já está empenhada essa emenda, 
várias vezes comentou, e ele mesmo em si já estaria quase que nem acreditando mais, 
mas agora teve a bela notícia que está empenhado esse recurso, essa emenda de R$ 
200.000,00 (duzentos mil reais), e hoje está vendo que tem incentivo grande e as 
pessoas estão participando dessas feiras. Estão fazendo duas ou três por semana e não 
uma pessoa ou duas. Contudo, já tem várias pessoas dentro do Município que estão 
trabalhando com verduras e tudo que é tipo de alimentos que as pessoas do Município 
utilizam. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Reportou-se ao seu comentário na tribuna, quando estava falando sobre os deputados. 
Comentou que os Deputados Sérgio e Marcelo Morais, a origem deles é justamente do 
município que implantou a cultura do fumo no Estado do Rio Grande do Sul, que é Santa 
Cruz do Sul. Esta é a cultura que eles mais defendem, é a que mais interessa ao 
Município. Pois, como colocou na tribuna, infelizmente, o povo da região sul, não só o 
povo de Barão, não sabe mais viver sem o fumo. O fumo contagiou em vários sentidos, 
como um vício para consumo e um vício para plantio, foi um casamento entre o colono e 
a cultura. E a cultura que mais nos deixa resíduo financeiro e para o Município. Salientou 
que como ele estava colocando na tribuna, talvez não tenha sido tão importante a 
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emenda que está a caminho para chegar e a que virá em 2012 como a defesa desses 
dois deputados em Brasília, para que ela permaneça onde ela é cultivada. Pois, como 
frisou, perguntou se alguém poderia imaginar Barão do Triunfo sem a cultura do fumo, 
não se pode nem pensar. Agradeceu aos deputados, acredita que não sejam só eles que 
defendem, mas aqueles que compartilham com essa caminhada em defesa de uma 
cultura tão importante para o Município. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO 
FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que na presente 
semana teve bastantes compromissos, pedindo desculpas por alguns eventos que não 
pôde participar. Colocou que não pôde estar presente dia 10 de dezembro na 
inauguração da ACVERC, dia 11 de dezembro também não pôde participar do 
encerramento do campeonato. Parabenizou os integrantes da associação pela conquista 
da sede da ACVERC, parabenizando pelo 2° lugar, por terem ido representar a Câmara, 
isso é muito importante, pois sabem que não podem participar, mas ao menos dão uma 
força para os vereadores que participam. Comentou também que não pôde participar da 
final do campeonato, porque não estava muito bem, também tinha compromissos pela 
manhã, esteve presente em duas rodadas, mas na final não pôde participar. Durante a 
semana também estava com a agenda lotada, tinha formatura  da pré-escola na Escola 
Marechal Deodoro da Fonseca que estava belíssima, formatura de quase trinta alunos, 
que foi no dia 06 de dezembro. Tinha também no dia 09 de dezembro, da Escola Antônio 
Guedes Brandão, no qual o Vereador Ivan estava com seu filho, dizendo que esta 
comunidade está de parabéns pela conquista da pré-escola. Explanou que na educação 
tem que se dar incentivo às crianças desde cedo, é a hora que vai desenvolver mais a 
criança, quando começa a dar os passos e aprender mais para a vida. Estão de 
parabéns, na qual este ano o Executivo, junto à Secretaria de Educação, teve mais de 
cem alunos na pré-escola. Parabenizou à Secretaria da Educação pelo brilhante encontro 
durante a manhã na Câmara de Vereadores. E os outros vereadores falaram que a 
Secretaria da Educação patrocinou, foi um belo de um trabalho, um excelente palestrante 
e foi um pena não poder ter ficado mais tempo, pois o tempo que esteve gostou. Foi 
comentado muito na palestra sobre as famílias, do crescimento, desenvolvimento, foi 
muito bonito. Parabenizou a Secretaria da Educação, pedindo que trouxessem mais 
cursos, mais palestrantes para o Município, porque isso é muito importante para todos. 
Tiveram, à tarde, audiência pública para o orçamento de 2012, estavam junto ao 
Executivo, agradecendo aos vereadores que estavam presentes, que participaram da 
discussão para votar na segunda-feira que vem. Agradeceu aos demais vereadores por 
ter colocado os projetos na presente sessão em votação, por que isso é muito importante, 
se não iria ficar muito trabalho para a próxima semana e a sessão se estenderia muito. 
Convidou a todos para a formatura do Ensino Fundamental da Escola Egídio Vieira da 
Silva, dia 13 de dezembro; dia 14 de dezembro formatura da Escola D. Pedro II; dia 15 de 
dezembro, formatura da Escola Marechal Deodoro da Fonseca. Convidou os vereadores 
para festa da APAE no dia seguinte. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 12 de dezembro de 
2011, na mesma hora e local. 
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